

Le jardin botanique Flore-Alpe de Champex-Lac dévoile ses nouveaux aménagements

De nouveaux aménagements pour le jardin botanique de Champex-Lac. L'occasion de découvrir dans un cadre alpin les liens entre patrimoine végétal de nos régions, enjeux autour de la biodiversité et écologie de montagne.

 Contenu audio



Luca Poli, Rédaction Rhône FM

03 juil. 2025, 16:06

/ Màj. il y a 20 heures



Situé à Champex-Lac, à 1500 mètres d'altitude, le jardin Flore-Alpe est un musée à ciel ouvert. Un lieu "hors du temps", affirme Alexandra Slotte, médiatrice culturelle au sein de l'équipe. Au total, quatre mille espèces de plantes y fleurissent, qu'il s'agisse d'espèces de la flore locale, des régions avoisinantes ainsi que des massifs montagneux d'Europe et d'ailleurs.

L'équipe Flore-Alpe a donc voulu mettre en avant ce patrimoine végétal et a présenté ce jeudi les nouveaux aménagements réalisés dans le jardin botanique : d'une part, une "culture en terrasse" avec toute la flore qui y est associée, à savoir, la flore "ségétale", explique Alexandra Slotte. En d'autres termes, différentes variétés de céréales de montagne.

D'autre part, la "steppe valaisanne" abritant une végétation qui nécessite une terre plus aride et sablonneuse. "Ce sont deux milieux typiques du Valais", précise cette dernière.



Alexandra Slotte explique à quoi il a fallu faire attention au moment d'aménager ces milieux

Espèces menacées

Elle ajoute que dans les deux cas, ces aménagements abritent une flore menacée. "il y a à peine 100 ans, certaines plantes étaient encore très communes dans tout le pays, et présentes en abondance en Valais. Aujourd'hui, cette flore est en voie de disparition".

La médiatrice culturelle estime en outre que ces nouveaux aménagements font du jardin botanique un lieu où se mêlent art et science.



© Rhône FM

Réhabilitation d'écosystèmes typiques de la flore alpine

Ces aménagements sont les premières étapes de la mise en place du projet de réhabilitation d'écosystèmes typiques de la flore alpine et de médiation auprès du public. Un projet qui a obtenu l'an dernier le Prix du patrimoine naturel, décerné par la Fondation Etrillard. Présente à l'événement, cette dernière a exprimé ses félicitations au jardin botanique "pour le travail accompli : allier préservation de l'environnement, beauté paysagère et sensibilisation du public à la biodiversité".

Dans un communiqué de presse, l'équipe Flore-Alpe annonce encore que l'autre partie de la dotation du prix, d'un montant total de 30'000 francs, servira l'année prochaine pour la réhabilitation de deux autres espaces : premièrement, une nouvelle rocaille de plantes alpines à l'entrée du jardin. Celle-ci aura pour but de sensibiliser les visiteurs au nombre élevé d'espèces qui vivent au-dessus de la limite de la forêt. Et deuxièmement, un écosystème de moraine et d'éboulis permettant d'expliquer la dynamique de recolonisation postglaciaire par la végétation. "Ces nouveaux aménagements préparent le chemin pour le centenaire de la Fondation Flore-Alpe, prévue dans deux ans, en 2027", précise Alexandra Slotte.

Outre ces aménagements, la Fondation Flore-Alpe continue de travailler sur son projet "JADE". Acronyme de "Jardins Associés pour le Développement d'un tourisme scientifique en montagne".



Alexandra Slotte revient sur les particularités des nouveaux aménagements

Enfin, en partenariat avec la marque suisse experte de la cosmétique cellulaire Valmont, une nouvelle zone a été créée l'an dernier, toujours dans le jardin botanique. Celle-ci présente des plantes de montagne aux bienfaits cosmétiques, utilitaires et médicinales.

LP/C

Tags de l'article

Valais

Culture

Environnement

<https://www.rhonefm.ch/valais/le-jardin-botanique-flore-alpe-de-champex-lac-devoile-ses-nouveaux-amenagements-1038282>